

2025-01-29

## Clara Brugada, 100 días de gobierno

Autor: Fadlala Akabani

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/opinion/columnista-invitado-nacional/clara-brugada-100-dias-de-gobierno/1696841>

Desde las 8 de la mañana del domingo 26 de enero de 2025 las inmediaciones del Auditorio Nacional lucían repletas, no había boletos sobrantes y los accesos al recinto quedaron prácticamente colapsados por la alta afluencia que buscaba ingresar; esta vez no se trató del concierto de un artista o grupo internacional, el vendaval de gente que se dio cita en el principal recinto de espectáculos del país se congregó por razón de índole política, escuchar de viva voz el mensaje de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, con motivo de sus primeros 100 días de gobierno. En las inmediaciones del recinto fueron dispuestas pantallas gigantes, y varios cientos de compañeros así vieron el mensaje, que duró cerca de hora y media, mostrando un entusiasmo destacable que definitivamente me enorgullece; el avance de la conciencia política entre las y los habitantes de la Ciudad de México es signo de que, no obstante la magnitud de las amenazas externas, desde la Capital de la Transformación siempre se luchará dignamente por la soberanía de México y la necesidad de unidad nacional.

En un parámetro más pragmático y quizá menos relevante para el mosaico político nacional, está el alto nivel de aprobación que ha alcanzado la jefa de Gobierno, Clara Brugada, entre las y los habitantes de la capital del país. De acuerdo con un estudio de opinión de Enkoll para El Universal, el 70% de la población aprueba la gestión de Brugada Molina, y el 77% la percibe como una funcionaria trabajadora, el 64% considera que el estado general de la Ciudad de México está mejorando en esta administración y que estamos en la dirección correcta; el 72% de las mujeres respalda el trabajo de la jefa de Gobierno y entre toda la población en general se reconocen los avances en seguridad, equidad de género, educación y gestión del agua. Con base en los resultados del estudio mencionado, podemos afirmar que la jefa de Gobierno es una figura pública muy conocida y que ha comenzado a ganar simpatías y respaldo entre los estratos económicos de altos ingresos con base en la dedicación y profesionalismo que siempre han sido parte de su liderazgo y capital político, sólo que ahora, naturalmente, cuenta con mayor exposición.

Fue así que, unidos bajo la misma convocatoria, nos encontramos en el Auditorio Nacional pueblo obradorista, ciudadanos, invitados especiales de los sectores político, académico, artístico y empresarial, y funcionarios de la 4T en la Ciudad de México para presenciar un mensaje contundente, con cercanía, de esperanza por los tiempos de renovación que vivimos; un mensaje que reconoció que la posibilidad de entregar estos resultados y consolidar el Segundo Piso de la Cuarta Transformación es gracias al trabajo realizado en la Jefatura de Gobierno por la hoy presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y el director del ISSSTE, Martí Batres.

Entre los más destacables avances encontramos el impulso a la electromovilidad, reconociendo el derecho de las mayorías a contar con sistemas de transporte masivos rápidos, eficientes, seguros y ambientalmente sostenibles; es por ello que en los primeros 100 días de gobierno se han rehabilitado convoyes del Tren Ligero, fueron puestas en operación 26 nuevas unidades biarticuladas y cien por ciento eléctricas del Metrobús. La jefa de Gobierno anticipó que en su administración habrá cinco nuevas líneas de Cablebús, siendo que las tres primeras, de Tlalpan, Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, comenzarán a ser construidas en este 2025, para dar paso en el 2026 a las líneas de Cuajimalpa y Xochimilco. Asimismo, Clara Brugada refrendó el compromiso de su administración para terminar con la era del microbús en la Ciudad de México. Como una gobernante de territorio, cercana al sentir de las y los capitalinos, la jefa de Gobierno reconoció que entre las prioridades de su gobierno se encuentra combatir la gentrificación en las alcaldías centrales, atender las periferias mediante la inversión en infraestructura urbana con el fin de afianzar a la nuestra como una ciudad justa e igualitaria. Se fortalecerán presupuestalmente programas de vanguardia como el de vivienda social para jóvenes, que pasará de 4 mil a 9 mil millones de pesos. Esta administración reconoce que existe una deuda histórica con las periferias territoriales, que

están en el centro de sus preocupaciones y ocupaciones y su responsabilidad de proveerles movilidad, salud, oportunidades educativas y laborales, agua potable y seguridad pública. En consonancia, serán creadas 22 Casas de Gobierno en las 16 alcaldías para atender las responsabilidades de la administración en todo el territorio de la Ciudad de México, especialmente en los lugares más lejanos, olvidados y marginados.

La seguridad y la construcción de la cultura de paz son objetivos estratégicos para el gobierno de Brugada Molina, que en su mensaje destacó la creación del Gabinete de Seguridad local, con el que a diario se reúne a las 7 de la mañana para continuar con la estrategia que ha permitido mantener una tendencia a la baja en la incidencia delictiva, así como dar seguimiento coordinado con el gobierno de México a los delitos de alto impacto, como la extorsión. De este trabajo han surgido estrategias integrales como la creación de una fiscalía especializada en el delito de extorsión y la legislación que incrementó las penas por la comisión de este delito.

Para finalizar, cierro con mi parte favorita del mensaje de la jefa de Gobierno, Clara Brugada: "Gobernar con la gente significa escucharla, mirarla a los ojos, atender sus solicitudes, demandas, propuestas y también sus protestas". Es así que cada martes tengo el orgullo de acompañar a la jefa de Gobierno, junto a todo su gabinete, para atender directamente a la ciudadanía.